

Mérida, 450 años

En 2008 se conmemoraron 450 años de la fundación de esta ciudad que tantos méritos ha acumulado durante su historia. Investigación ha querido sumarse a esta celebración, rindiendo Honor al Mérito a esta urbe, que al decir de Mariano Picón Salas, ha sido “una ciudad que siempre ha creído en las artes y en las ciencias, en el poder de la razón y las ideas (...)”.



Este sencillo homenaje consiste en presentar la visión del pasado emeritense, a través de sus académicos más connotados como Mariano Picón Salas, que se nos muestra a través de la pluma de nuestro insigne escritor contemporáneo y profesor universitario, Gregory Zambrano, quien nos acerca a personajes que definieron a Mérida como una ciudad de artes, ciencias y letras; una ciudad donde ha imperado el poder de la razón. Así nos trae a Tulio Febres Cordero, Julio Cesar Salas, Gonzalo Picón Febres, Emilio Maldonado, Antonio Spinetti Dini, Alberto Adriani, como esencia de esta ciudad.

En esta deferencia, no podía faltar el personaje que más se ha identificado con esta ciudad, Don Tulio Febres Cordero, quien de la mano de Ricardo Gil Otaiza, profesor y escritor, nos presenta la memoria y consciencia de una época, con sus mitos, leyendas, historias y el habla del pueblo; y nos permite enterarnos de cuestiones políticas, religiosas, culturales, sociales, económicas y urbanísticas de la Mérida colonial.

Además de lo histórico, en el homenaje se presenta la perspectiva de la sociología urbana, mediante estudios y propuestas alrededor de la ciudad de Mérida, que invitan a detenerse a apreciarla en sus potencialidades, limitaciones y posibilidades. Oscar Aguilera, profesor universitario, nos invita a la celebración del II Simposio Ciudad 2010, con el reto de cómo hacer de nuestras ciudades un lugar para vivir mejor.

Finalmente, era indefectible presentar la propuesta real y concreta de la Academia de Mérida: “Mérida Ciudad Sostenible”, cuyo mentor principal ha sido el profesor universitario, William Lobo Quintero, que ha luchado por décadas de profesor activo y después jubilado para hacer de Mérida “una ciudad para la gente”, una ciudad equitativa, segura, saludable, ordenada, educativa, ambiental, cultural, informada, diversa, gobernable, eficiente y competitiva.

Hacemos Honor al Mérito a Mérida en sus 450 años.

NPM - Editor

Foto: Palacio de Gobierno entre 1895 y 1910